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Governo Federal repassa mais de
R$ 251 mil para ajuda humanitária
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Guarujá garantiu R$ 251.240,00 do Governo Federal para assistência humanitária às vítimas dos impactos das chuvas dos dias 18 e 19 de fevereiro; 
Valor será destinado à compra de cestas básicas, colchões, refeições quentes, além de kits de limpeza, higiene pessoal, dormitório e lanches
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O problema está a vista de 
todos, mas e a solução?

Nesta semana, as famí-
lias de Guarujá abrigadas 
em uma escola municipal 
no bairro do Perequê 
desde o dia 18 de feve-
reiro foram transferidas 
para o abrigo provisó-
rio no Ginásio Guaibê. 

Elas perderam a mo-
radia após a chuva in-
tensa do final de semana 
de Carnaval e, agora, 
aguardam a definição do 
governo sobre o futuro 
como, onde morar e 
como se sustentar para 
pagar um aluguel. Muitos 
estão desempregados 
e vivem de benefícios 
governamentais que não 
bastam para pagar um 
aluguel, por exemplo.

A boa notícia é que 
os fatos desencadeados 
pela chuva trouxeram 

urgência a assuntos que 
andavam bem mornos 
para os governantes de 
maneira geral. Como a 
ampliação da infraes-
trutura urbana e oferta 
de moradias popula-
res, ou de novos lo-
teamentos que sejam 
acessíveis à população.

É justo destacar que 
Guarujá vem realizando 
investimentos em habita-
ção com o Complexo de 
moradias na Enseada e 
no Parque da Montanha, 
mas ainda há muito a se 
fazer. Os morros estão 
cheios de construções 
em risco e os últimos 
acontecimentos, tanto 
em 2020, como no mês 
passado, nos mostraram 
que o foco precisa mudar.

Além dos morros, to-

dos na cidade conhe-
cem o flagelo vivido por 
moradores da Maré e do 
Morrinhos 4, em Vicente 
de Carvalho e, agora, 
devido aos fatos recen-
tes, pode conhecer a 
realidade de centenas 
de famílias no Perequê.

No entanto, o que foi 
planejado para retirar es-
sas famílias das áreas de 
risco da cidade? E por 
quê esse planejamento 
ainda não saiu do papel? 
Por que não conseguem 
investimentos para serem 
realizadas apesar da ur-
gência que simbolizam? 
O problema está a vista 
de todos e a cada ocor-
rência, ou vidas perdidas, 
os projetos são retoma-
dos, mas nada acontece. 
Por que e, até quando? 

Aeroporto 
Em reunião realizada nes-
ta quinta-feira (2) na sede 
da Infraero, em Brasília, 
a empresa, a Prefeitura 
de Guarujá e Ministério 
de Portos e Aeropor-
tos acertaram os últimos 
detalhes antes do lança-
mento dos três editais de 
licitação necessários para 
a implantação da primei-
ra fase do Aeroporto 
Civil de Guarujá. 

Atualização
Contratada para assesso-
rar o Município, a Infrae-
ro, junto aos técnicos da 
Prefeitura, providencia-
ram a última atualização 
na planilha orçamentá-
ria das primeiras obras, 
que estão estimadas 
em R$ 29.145.523,30. 
Uma nova atualização é 
necessária a cada seis 
meses e a última planilha 
havia vencido em de-
zembro de 2022.

Agora vai?
A partir dessa atualiza-
ção, o Município pre-
tende lançar os editais 
de licitação das obras 
da primeira fase do ae-
roporto dentro de duas 
semanas. Essa última atu-

alização orçamentária 
representou um acrésci-
mo de cerca de 8% em 
relação à última planilha, 
que estava avaliada em 
R$ 26,9 milhões. 

Segurança
Segurança pública é um 
grave problema a ser 
solucionado em Gua-
rujá. Mas, com ações 
conjuntas pode-se fazer 
o possível para ame-
nizar o problema. “Fa-
zendo o melhor com 
as condições que se 
tem, enquanto não se 
tem condições melhores 
para fazer melhor ainda”, 
alerta Cortella.

Cadastro reserva 1
Na última sessão da Câ-
mara de Vereadores, a 
indicação pelo vereador 
Walter dos Santos, o 
Nego Walter (PSB), para 
o aumento do efetivo 
da Guarda Municipal em 
Guarujá através da con-
vocação do cadastro 
de reserva do último 
concurso municipal vai 
ao encontro com a afir-
mação de Cortella. 

Enfrentamento
“A GCM atua em diversas 

frentes, seja defendendo 
o Patrimônio Público, 
seja atuando no trânsi-
to das ruas da cidade, 
bem como na defesa do 
cidadão guarujaense”, 
explica o vereador. Na 
indicação, Nego Walter 
lembra que a falta de or-
çamento suficiente para 
o pagamento de salá-
rios, e outros encargos 
necessários, vem dificul-
tando a contratação para 
o aumento do efetivo. 

Mais orçamento 
“O que poderia ser fa-
cilmente solucionado 
através de uma suple-
mentação orçamentária 
à Sedecon (Secretaria 
de Defesa e Convivência 
Social), por par te do 
Poder Executivo, para a 
contratação imediata de 
30 agentes, aprovados 
no último concurso rea-
lizado”, sugere no docu-
mento. Vamos fazer me-
lhor com o que temos!

OAB X Travessias
A 73ª Subseção de 
Guarujá da Ordem dos 
Advogados do Brasil, 
Seção São Paulo, por 
meio de suas Comissões, 
Comissão de Direito do 

Consumidor, Comissão 
Consultiva e Fiscalizadora 
dos Poderes Públicos e a 
Comissão de Direito Ae-
ronáutico e Mobilidade 
Urbana representaram o 
Sistema de Travessia de 
Balsa junto ao Ministério 
Público de Guarujá.

Vale a pena
O MP instaurou Inquérito 
Civil para apurar a má 
prestação de serviços 
e prática abusiva pela 
companhia. Vale a pena 
acompanhar, afinal, não 
há um cidadão em Gua-
rujá que não seja afetado 
pelos péssimos serviços 
nas travessias de balsas.

Sirana
Na sessão da Câmara 
de Guarujá desta sema-
na, a vereadora Sirana 
Bosonkian lamentou a 
tragédia ocorrida no li-
toral norte com os desli-
zamentos que vitimaram 
cerca de 64 pessoas, e, 
também, com as famílias 
de Guarujá. A vereado-
ra chamou a atenção 
para o fato de que o 
governo passado, espe-
cialmente o PSDB, não 
cuidou das pessoas, não 
cuidou da habitação.

Sirana II
“Nossa cidade não foi 
cuidada porque não 
votamos no PSDB. As 
cidades ao redor tiveram 
verbas, projetos, mas 
nossa cidade não. É uma 
pena. Esperamos que o 
novo governo trate nossa 
cidade e nossa região 
muito bem, pois nosso 
povo nbão merece o 
descaso que vivemos”, 
destaca a vereadora.

Inundações
Ruas da Vila Julia e do 
Jardim Brasil ganharam 
destaque na sessão 
legislat iva desta se-
mana pelo vereador 
Toninho Salgado. Ele 
apontou os transtornos 
vividos pelos morado-
res dessas localidades 
com os alagamentos 
em dias de chuva.

Inundações II
O problema, ele disse, 
não é de hoje, e foi tema 
da sua primeira indica-
ção, lá em 2013, sobre 
as enchentes na Rua 2 de 
Julho. É preciso avançar 
e agir para evitar o agra-
vamento da situação 
que já vem ocorrendo 
e é percebido pelos 

moradores da região. 
“Sérios alagamentos na 
região já inundam resi-
dências e comércios. 
Além dos prejuízos ma-
teriais, há também os 
problemas de saúde 
pública que as enchen-
tes representam”, desta-
cou Toninho ao cobrar 
ação governamental.

Zoel à luta
O presidente do sin-
dicato dos servidores 
municipais de Guarujá, 
Zoel Siqueira, participou 
da mesa do seminário 
sobre relações sindicais 
na administração públi-
ca, em Brasília, na manhã 
desta quinta-feira (2).

Representou
O evento reivindica a 
regulamentação da con-
venção 151-1978, da 
Organização Internacio-
nal do Trabalho (OIT), 
ratificada pelo Brasil em 
2010. Zoel represen-
tou os presidentes de 
sindicatos presentes e 
a CSPM (Confederação 
dos Servidores Públi-
cos Municipais). O Brasil 
tem quase 12 milhões 
de servidores munici-
pais, estaduais e federais.

Micros
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R$ 34,99 POR PESSOA

Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1520 
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

De Guarujá - A Pre-
feitura Guarujá garantiu R$ 
251.240,00 do Governo 
Federal para assistência 
humanitária às vítimas dos 
impactos das chuvas dos 
dias 18 e 19 de fevereiro. 
O recurso foi obtido após 
audiência de represen-
tantes da Administração 
Municipal com o coor-
denador da Defesa Civil 
Nacional, Rômulo Guedes, 
na última sexta-feira (24). 
O valor será destinado à 
compra de cestas básicas, 
kits de limpeza, kits de 
higiene pessoal, kits dor-

mitório, colchões, kits lan-
ches e refeições quentes.

O representante da 
União esteve na Secretaria 
de Planejamento, no Paço 
Moacir dos Santos Filho, 
para orientar as secreta-
rias municipais atingidas 
diretamente, auxiliando o 
preenchimento do For-
mulário de Informação de 
Desastres (Fide) e liberar 
os recursos necessários.

A verba é decorrente 
das ações necessárias 
para reestruturação da Ci-
dade após fortes chuvas. 
O índice pluviométrico 

superou a média prevista 
para o mês de fevereiro e, 
em menos de 24 horas, a 
Cidade recebeu 400 milí-
metros de chuvas, o maior 
índice dos últimos 70 anos.

Segundo o secretário 
municipal de Desenvolvi-
mento e Assistência So-
cial, Rafael Carvalho, “além 
de todo o amparo já ofer-
tado pelo Município, os 
recursos destinados pela 
União são de suma impor-
tância para que as famílias 
que sofreram com essa 
calamidade tenham con-
dições de recomeçar”.

O governador Tarcí-
sio de Freitas participou 
nesta semana (28) da 
reunião que qualificou 15 
projetos de concessões 
e de parcerias público-
privadas (PPPs) no âmbito 
do Programa de Parcerias 
de Investimentos de São 
Paulo (PPI-SP).

A medida foi chan-
celada durante a 37ª 
Reunião Conjunta Ordi-
nária do Conselho Ges-
tor do Programa de Par-
cerias Público-Privadas 
(CGPPP) e do Conselho 
Diretor do Programa de 
Desestatização (CDPED), 
que é presidido pelo 
vice-governador Felicio 
Ramuth. O total dos in-
vestimentos pode alcan-
çar R$ 180,17 bilhões.

Com a qualificação, 
serão elaborados estu-
dos para avaliar a viabili-
dade das concessões e 
PPPs propostas, além de 
serem levantados mo-
delos de negócio para 
a estruturação dos pro-
jetos avaliados. Estão na 
lista empreendimentos 
nas áreas de educação, 
cultura, desenvolvimen-
to urbano e habitação, 
loterias, transporte ro-
doviário intermunicipal 
e aquaviário, rodovias, 
recursos hídricos e in-
fraestrutura rodoviária.

“Vamos buscar a par-
ceria com o setor privado 
para trazer investimentos, 
para trazer empregos, 
para gerar eficiência. Acre-
ditamos muito na efici-
ência do setor privado. 
Percebemos que existe 

o capital no mercado e 
o que precisamos são 
bons projetos”, destacou 
Tarcísio de Freitas.

Um dos estudos qua-
lificados nesta terça-feira 
foi o da PPP Educação, 
que tem como objetivo 
a adequação e manu-
tenção predial em esco-
las da rede estadual. A 
primeira fase do projeto 
prevê a inclusão de 500 
unidades, com estima-
tiva de investimento de 
R$ 5 bilhões. Ao fim do 
ciclo, é esperado que 
outros estabelecimen-
tos de ensino entrem na 
proposta de parceria pú-
blico-privada, podendo 
alcançar até R$ 52 bilhões 
em investimentos totais.

BAIXADA SANTISTA 
SERÁ IMPACTADA
A concessão de tra-

vessias litorâneas também 
está no radar e, após a 
qualificação, serão ela-
borados novos estudos 
para a reconfiguração do 
modelo de negócios, 
que também passará a 
incluir os sistemas de bal-
sas de Paraibuna e da 
Empresa Metropolitana de 
Águas e Energia (Emae). 
O projeto engloba o 
transporte coletivo aqua-
viário intermunicipal de 
veículos e passageiros, 
e pode chegar a R$ 300 
milhões em investimentos.

Trechos de rodovias 
que cortam o estado tam-
bém passarão por estudos 
nos próximos meses para 
averiguar a viabilidade de 
concessão. Parte dos lo-

Governo enviará verba para auxílio
às famílias atingidas pelas chuvas 

Reunião orientou sobre procedimentos para liberação da verba

Diego Marchi

Estado de SP qualifica 15 projetos para o
Programa de Parcerias de Investimentos

tes que serão avaliados é 
referente às estradas que 
cortam o Litoral Paulista, 
com investimentos estima-
dos em R$ 3 bilhões.

Parte dos investimen-
tos será destinado à 
Rodovia Rio-Santos (SP-
055), uma das rodovias 
afetadas pelas recentes 
chuvas de grande inten-
sidade e consequentes 
deslizamentos de terra. 
O trecho a ser concedido 
contemplará do entron-
camento com a Mogi-Ber-
tioga até o Porto de São 
Sebastião e da Praia de 
Martin de Sá até a Rodovia 
Oswaldo Cruz, com um 
total de cerca de 135 
quilômetros de extensão.

O projeto contempla 

ainda ações para a con-
tenção de encostas e 
prevenção de desastres 
na área. Isso compreende 
o monitoramento de talu-
des e gestão de encostas, 
investimento para a im-
plantação e conservação 
de um sistema de alerta 
para eventos geológicos, 
além da gestão da macro-
drenagem que impacta o 
trecho a ser concedido.

TÚNEL
Por fim, também será 

avaliada a possibilidade 
de formação de PPP para 
a construção de um túnel 
submarino que vai ligar as 
cidades de Santos e Gua-
rujá, com investimentos 
que podem chegar a R$ 

4,6 bilhões. A operação 
e a prestação de serviços 
de manutenção da infraes-
trutura também estão no 
escopo do projeto.

O Programa de Parce-
rias de Investimentos tem 
como objetivo ampliar 
as oportunidades de in-
vestimento, emprego, 
desenvolvimento socio-
econômico, tecnológico, 
ambiental e industrial em 
São Paulo. A atuação da 
iniciativa será baseada 
na sustentabilidade dos 
projetos, na segurança 
jurídica, na estabilidade 
das normas e observa-
ção, além das melhores 
práticas nacionais e inter-
nacionais. Esses pilares 
vão nortear a relação en-

tre o Estado de São Paulo 
e as empresas parceiras.

“Nossa ideia é garantir 
a expansão da infraestru-
tura no território paulista, 
unindo qualidade de pro-
jeto e tarifas adequadas 
ao consumidor”, ressalta 
o secretário de Parcerias 
em Investimentos, Rafael 
Benini.

O titular da Secretaria 
da Secretaria de Parcerias 
em Investimentos destaca 
ainda que a promoção da 
competição ampla e justa 
na celebração das par-
cerias e na prestação de 
serviços também resulta 
em benefícios aos pau-
listas, que se beneficiarão 
de equipamentos me-
lhores a menores custos.
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Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122

A Revista Científica In-
tegrada RCI da Unaerp 
Guarujá, publicação ele-
trônica classificada recen-
temente como Qualis B1, 
abriu novo período para 
submissão de produções 
acadêmicas. O prazo 
para submissão para a 
edição 4 - volume 5 do 
periódico científico se-
gue até o dia 15 de abril. 

Pesquisadores e estu-
dantes da Unaerp e de 
outras instituições po-
dem enviar artigos; en-
saios; estudos de caso; 
revisões bibliográficas, 
comentários, resenhas e 
resumos executivos de 
monografias, dissertações 
e teses. Para submissão, 
é necessário enviar o 
trabalho exclusivamente 
pelo endereço eletrôni-
co rciguaruja@unaerp.
br, encaminhando o ar-
quivo em anexo e espe-
cificando no corpo do 
email a categoria do texto 
enviado, por exemplo: 
Artigo original, resenha, 
estudo de caso, etc.

Na última terça-feira 
(28) o prefeito de Ber-
tioga e presidente do 
Circuito Litoral Norte, Caio 
Matheus, participou de 
reunião com o secretário 
de Turismo e Viagens do 
Estado de São Paulo Ro-
berto de Lucena e demais 
prefeitos do Litoral Norte. 
O encontro realizado 
em Caraguatatuba teve o 
objetivo debater ações 
para reduzir os impac-
tos das chuvas e que 
auxiliem na recuperação 
do turismo na região.

 “O objetivo é cuidar 
das pessoas atingidas, 
mas também buscar a 
retomada segura do setor 
e preservar milhares de 
empregos. União, res-

Visando discutir o 
uso da tecnologia e 
meteorologia como fer-
ramentas para evitar ou 
minimizar tragédias tal 
qual a vivida em feve-
reiro no Litoral Norte de 
São Paulo, a Prefeitura 
de Santos promove, dia 
23, no auditório do Or-
quidário (Praça Washig-
ton s/nº, José Menino), 
das 16h00 às 17h30, o 
encontro ‘Meteorologia 
Aliada à Atuação da 
Proteção e Defesa Civil’.

O evento marca o 
Dia Mundial da Meteo-
rologia e será ministrado 
pela arquiteta Pacita Lo-
pes Franco e pelo mete-
orologista Franco Cassol, 
ambos da Defesa Civil 
de Santos. As inscrições, 
com foco principalmen-
te em universitários, 
podem ser feitas pelo 
telefone (13) 3225-
1353 ou pelo link do 
Instagram @uea_orqui-
dario. Os participantes 
receberão certificados.

Encontro aborda o
uso da tecnologia em 
ações da defesa civil

Bertioga

Reunião debate a retomada
do turismo na região

ponsabilidade e solidarie-
dade são as palavras de 
ordem nesse momento”, 
afirmou Caio Matheus.

Na reun ião foram 
abordados os impactos 
causados e um plano de 
ação emergencial, além 
de abordar questões 

como crédito turístico 
para empreendedores 
e prefeituras locais, a 
recuperação de equi-
pamentos e obras de 
infraestrutura, além da 
promoção do destino. 

“Discutimos iniciativas 
e o compromisso de 

uma agenda de trabalho 
em comum, para que o 
turismo possa ser revi-
talizado, fortalecido e 
apoiado neste momen-
to tão difícil da região”, 
comentou Roberto de 
Lucena, o secretário de 
Turismo e Viagens do 
Estado de São Paulo.

Em parceria com a 
Desenvolve-SP, foi dis-
ponibilizada uma linha 
de crédito de mais de 
R$ 500 milhões para o 
setor público e priva-
do investir na recupe-
ração de infraestrutura 
e empreendimentos da 
região. Para micro e pe-
quenos empresários do 
setor turístico, serão R$ 
100 milhões em crédito. 

O prefeito Caio Matheus se reuniu com
prefeitos e o secretário de Turismo e Viagens

Revista Científica da Unaerp
recebe produções acadêmicas

Pesquisadores podem enviar
seus trabalhos até 15 de abril

Mas atenção, dentre 
os critérios para aceite é 
que os trabalhos devem 
ser inéditos e estejam 

adequados às normas da 
publicação, que podem 
ser consultadas no site 
da revista (www.unaerp.

br/revista-cientifica-inte-
grada). Os trabalhos são 
submetidos à avaliação 
do Corpo Editorial pelo 
método double blind 
review, considerando 
também a relevância do 
tema; a qualidade tex-
tual; a consistência te-
órica e a originalidade.

Recentemente, a Re-
vista Científica Integrada 
(RCI) da Unaerp Guarujá, 
com ISSN 2359-4632, 
conquistou nova clas-
sificação B1 no Qualis 
Periódicos da Capes, 
após avaliação pela Co-
ordenação de Aperfei-
çoamento de Pessoal de 
Nível Superior (CAPES), 
fundação vinculada ao 
Ministério da Educação.

Criada em 2012 pelo 
Núcleo de Pesquisas da 
Unaerp Guarujá com 
apoio da Fundação Fer-
nando Eduardo Lee, a 
Revista atualmente reú-
ne 543 trabalhos cien-
tíficos publicados em 
22 edições, disponíveis 
para consulta na internet.

Divulgação

Divulgação

Evento marca o Dia da Meteorologia

Divulgação



nação, Beatriz Pacheco 
Jordão, então diretora 
do órgão (gestão 2018 
– 2022), e professora do 
Instituto de Biociências 
(IB) da USP, submeteu 
ao PROAC, em 2019, o 
projeto para a exposição.

O objetivo é contar a 
história com mais repre-
sentatividade para os 
povos e culturas que 
formaram aquele territó-
rio e não sob a ótica do 
colonizador. A proposta 
foi premiada na categoria 
Modernização de Mu-
seus, Arquivos e Acervos 
e desenvolvida ao longo 
de três anos.

De acordo com a co-
ordenadora do projeto, 
que também divide a 
curadoria com o edu-
cador André Müller de 
Mello, do Engenho dos 
Erasmos, “a exposição, 
além de propor o forta-
lecimento de narrativas 
baseadas na formação do 
território, contrapondo 
silenciamentos estruturais 

das resistências tupiniquim 
e tupinambá ao proces-
so colonizador, também 
evidencia assinaturas ar-
queológicas de povos 
sambaquieiros anteriores 
à chegada do europeu”.

“A escolha representa 
uma guinada na for-
ma de apresentar o 
Engenho ao público, 
deixando para trás a 
narrativa mais euro-
centrada e trazendo 
à luz a impor tância 
da representatividade 
de diferentes sujei-
tos na formação do 
país. Essa nova visão 
mais completa e di-

versa é algo sem volta”, 
destaca Beatriz Jordão.

Tendo como fio con-
dutor uma carta escrita 
em 1548 ao proprietá-
rio do Engenho, com 
detalhes da administra-
ção, a exposição bus-
ca mostrar as diferentes 
facetas da ocupação do 

território, a partir des-
te principal documento 
disponível da época.

Trechos contextuali-
zados com imagens, tex-
tos e citações de fontes 
primárias do século XVI 
evidenciam a constituição 
dos fundamentos do po-
der político e social dos 
senhores de engenho, 
alicerçado no monopólio 
da terra, na escravidão e 
na cristalização de uma 
sociedade patriarcal.

Ruínas Quinhentistas 
em Território Milenar foi 
produzida com recursos 
diretos do Programa de 
Ação Cultural São Paulo 
(Edital PROAC No. 13/ 
2019) da Secretaria de 
Economia Criativa do Go-
verno do Estado de São 
Paulo e da Pró-Reitoria de 
Cultura e Extensão Univer-
sitária da USP. A exposição 
conta com a parceria do 
Museu de Arqueologia e 
Etnologia (MAE) da USP.
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ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

Mostra em Santos 
revela artefatos 

arqueológicos inéditos

SERVIÇO
EXPOSIÇÃO RUÍNAS QUINHENTISTAS

EM TERRITÓRIO MILENAR
Inauguração: 15 de março de 2023, 10 horas
Onde: Monumento Nacional Ruínas São Jorge

dos Erasmos - Rua Alan Cíber Pinto, 96,
Vl. São Jorge – Santos/SP - Quanto: Gratuita

Visitação: de terça a sábado, das 9 às 16 horas.
Grupos com mais de 15 pessoas precisam 

agendar previamente a visita, através do 
ruinasenhenho@usp.br ou

pelo telefone (13) 3229-2703.

O Monumento Nacio-
nal Ruínas Engenho São 
Jorge dos Erasmos, órgão 
de cultura e extensão da 
USP, inaugura em San-
tos no dia 15 de março 
de 2023, às 10 horas, a 
exposição “Ruínas Qui-
nhentistas em Território 
Milenar ”. A visitação é 
gratuita e aberta a todos 
os interessados.

No local foram en-
contrados artefatos ar-
queológicos que serão 
expostos pela primeira 
vez, além de objetos et-
nográficos representantes 
de indígenas tupinambá.

Para o professor Yuri 
Tavares Rocha, diretor da 
instituição, “a exposição 
Ruínas Quinhentistas em 
Território Milenar consti-
tui a ampliação da ação 
educativa e formadora 
do Engenho como órgão 
de cultura e extensão 
universitária”.

Segundo o docen-
te, nunca tantos dados 
foram disponibilizados 

ao público. “Desde sua 
fundação, há quase 500 
anos, e de sua doação à 
USP, há quase 70, nunca 
houve o acesso direto e 
simultâneo a tantas impor-
tantes informações sobre 
as terras de povos origi-
nários onde foi erguido, 
sobre sua história secular 
de mudanças de proprie-
tários e invasões, até che-
gar à história mais recente, 
quando o Engenho se 
tornou um sítio arque-
ológico sob a custódia 
da USP”, destaca Rocha.

Os visitantes também 
poderão visualizar um 
diorama – apresentação 
ar tística tridimensional 
realista, de cenas da vida 
real – representando 
povos sambaquieiros 
que habitaram o litoral 
milênios atrás, uma rica 
mapoteca com mapas 
históricos contextuali-
zados e ilustrados so-
bre diáspora Africana, 
ocupação do território 
(hoje Brasil) pelos povos 

Exposição tem visitação gratuita
e aberta a todos os interessados

a partir de 15 de março

Mostra inédita trata dos processos de formação do
território da Baixada Santista, com informações sobre

povos indígenas, sambaquieiros e mapas históricos
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originários, caminhos in-
dígenas (como o Peabiru 
que ligava o Atlântico ao 
Pacífico), formação de 
quilombos, história do 
Lagamar Santista entre 
outros, além de obra ex-
clusiva da artista indígena 
contemporânea Moara 
Tupinambá, que agora faz 
parte do acervo da USP. 
Estão previstas visitas mo-
nitoradas e encontros de 
formação de professores.

O ENGENHO
DOS ERASMOS

Órgão da Pró-Reitoria 
de Cultura e Extensão 
Universitária da USP, o Mo-
numento Nacional Ruínas 
Engenho São Jorge dos 
Erasmos é a mais antiga 
evidência física preser-
vada da colonização 
portuguesa em territó-
rio brasileiro. Constitui 
complexo arquitetô-
nico único, tombado 
nas esferas nacional, 
estadual e municipal.

Além disso, é con-
siderado representante 
icônico da conexão ét-
nico cultural ameríndio 
/ europeia / africana, teste-
munho material do início 
da ocupação europeia 
no território americano e 
do contato do coloniza-
dor com indígenas e afri-
canos escravizados, em 
princípios do século XVI.

RUÍNAS
QUINHENTISTAS EM 

TERRITÓRIO MILENAR
Em 2018 o Engenho 

dos Erasmos deu início 
a série “Garapa Filosófi-
ca”, que reuniu palestras 
sobre temas ligados à 
colonização e ao territó-
rio. A partir desta expe-
riência e considerando 
o momento político que 
o Brasil vivenciava, com 
o avanço de grupos au-
toritários e da discrimi-

Divulgação
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Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

Notícias curtas pelo Brasil
�  Os combust íve is 
subiram, mas pouco, 
graças a Deus. É que a 
Petrobrás diminuiu o 
preço dela porque tinha 
uma sobra a mais em 
cada litro. Se tinha por 
que não retirou antes?

� Haddad começou a 
semana na corda bamba 
e saiu vitorioso no final. 
Pelo jeito com uma con-
versinha aqui, outra ali, e 
uma equipe competente 
ele vai fazendo história.

� John Kerry , envia-
do presidencial especial 
para o clima dos Esta-
dos Unidos desde 2021, 
esteve aqui e prometeu 
uma grana preta para os 
cuidados com o clima no 
Brasil. Quem sabe agora 
a gente volte a ter a cre-
dibilidade de antes

� Só que, neste mês de 
fevereiro tivemos o índice 
de maior desmatamento  
na Amazônia e já esta-
mos no governo Lula. 
Ué, não foi ele que disse 
que iria acabar com isso.

� O prefeito de São Se-
bastião foi reeleito. Isto 
quer dizer que ele já po-
dia ter feito alguma coisa 
para tirar o pessoal da 
zona de risco no muni-
cípio, afinal e já está há 
6 anos o governo. Agora, 
ele tem vindo na TV com 
cara de tristeza lamentar 
os mortos, vejam só.
 
� O governador Tarcísio 
de Freiras, dando exem-
plo de como ser gover-
nador, está ganhando 
ponto sobre pontos. Na 
verdade, é merecido, ele 
mudou o seu gabinete 
para São Sebastião, está 

despachando de lá e 
comandando o Estado e 
a crise do litoral in loco. 
Isto é que um homem 
público tem que fazer.

� O segredo de 100 anos 
de Pazuello foi quebrado. 
Pelo jeito vai ter revira-
volta no julgamento dele.

� Como era de se es-
perar, o PT se mete em 
tudo. Opina na gaso-
lina, quer cargos em 
vários ministérios, além 
de cargos de segundo e 
terceiro escalão. Pois é, 
pau quem nasce torto 
morre torto. 

� Parece que o sonho de 
Lula em mediar o conflito 
na Ucrânia não vai dar 
certo. A ONU rejeitou 
o plano que ele estava 
propondo. 

� Mais uma vez aumen-
tou o número de vagas 
com carteira assinada 
no Brasil. Muita gente 
está ganhando mais e 
com o amparo dos direi-
tos trabalhistas. Só falta 
agora os preços dos 
alimentos caírem.

� Falando nisso, há 15 
dias a banana estava a 
R$12,00; semana pas-
sada estava a R$4,30, 
e nesta semana está a 
$2,20. Ou tem gente 
perdendo dinheiro agora, 
ou tinha gente ganhando 
demais antes. 

� Tem político eleito que 
até agora não ouvimos 
falar a que vieram. Os 
senadores Moro, Pau-
lo Pontes e Damaris 
já tomaram posse? Se 
já, quem sabe o que 
eles estão fazendo?

De Guarujá - Duas 
ocorrências inusitadas 
chamaram a atenção das 
equipes da Secretaria 
de Operações Urbanas 
(Seurb) de Guarujá: na últi-
ma semana, operários que 
realizam a limpeza de ca-
nais da Cidade retiraram um 
sofá e um grande tapete. 

O tapete foi encon-
trado no canal que fica 
ao lado da Avenida Eva 
Pereira, no Morrinhos. 
Já o sofá estava próxi-
mo à Avenida Francisco 
Arnaldo Gimenes, no 
Santo Antônio. Ambas 
as situações chamaram 
a atenção de moradores 
e dos próprios operá-
rios, acostumados à lim-

Já são conhecidos, na 
Cidade, mascotes como 
o bicho-preguiça que 
vez ou outra surge na 
Avenida Puglisi, vindo 
do maciço da Serra de 
Santo Amaro; as corujas-
buraqueiras, em meio aos 
arbustos de jundu, na 
orla da Enseada. Agora, 
um terceiro mascote, um 

tamanduá-mirim, começa 
a ser visto com frequência 
no Morro do Sorocotu-
ba, também na Aérea de 
Preservação Ambiental 
(APA) Serra de Santo 
Amaro. Na Serra do Gua-
raru já foram identificados 
até animais ameaçados de 
extinção, como a onça-
parda, por exemplo.

Tamanduá-mirim no 
Morro do Sorocotuba
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De tapete a sofá: População joga
‘de um tudo’ nos canais da Cidade

Apesar dos casos 
pontuais de descaso, 
a maioria dos muníci-
pes, felizmente, procura 
exercer corretamente 
a cidadania. O serviço 
‘Cata Coisa’, mantido 
pela Prefeitura, é respon-
sável por recolher mate-
riais inservíveis e diminuir 
o descarte irregular em 
espaços públicos, com 
a ajuda de um caminhão. 
Foram 17.609 agenda-
mentos para o serviço, 
entre os anos de 2018 e 
2022, uma média mensal 
de 1.467 solicitações.

A maior par te dos 
agendamentos é feita 
via WhatsApp, ferramen-
ta adotada no final de 
março de 2020, para 
facilitar o contato da Pre-
feitura com o munícipe. 
Em 2022, por exemplo, 
foram 5.130 agenda-
mentos para o serviço.

Bairros - Deste to-
tal, 3.192 foram pelo 

WhastApp e o maior 
número de solicitações 
no período veio dos 
bairros Santa Rosa, com 
293 agendamentos; Jar-
dim Acapulco (282), Pae 
Cará/Vicente de Carvalho 
(250), Guaiúba (150), 
Jardim Las Palmas/Astúrias 
(148) e Perequê (138).

Já via telefone fixo, 
em 2022 foram 1.938 
agendamentos e os seis 
primeiros bairros que 
mais agendaram foram: 
Santa Rosa (236), Pae 
Cará (182), Jardim Las 
Palmas (120), Jardim 
Boa Esperança/Vicen-
te de Carvalho (101), 
Centro (98) e Cidade 
Atlântica/Enseada (88).

De acordo com o 
superintendente de As-
suntos Governamentais 
de Limpeza Urbana da 
Seurb, Carlos Alberto 
de Souza, a aderência 
ao serviço é crescen-
te, desde que foram 

adotados novos for-
matos de atendimen-
to, como o WhatsApp.

O ‘Cata Coisa’ permi-
te ao munícipe cooperar 
com a cidade para que 
as vias públicas e, sobre-
tudo, canais e córregos 
permaneçam limpos, 
evitando que tais detritos 
sejam descartados irre-
gularmente, acabando 
por comprometer a va-
zão das águas pluviais e, 
consequentemente oca-
sionando pontos de ala-
gamentos e enchentes.

Além disso, a Prefei-
tura vem promovendo 
campanhas educativas, 
a fim de conscientizar 
a população para os 
r iscos gerados pelo 
descarte de lixo e ou-
tros materiais em ruas e 
outras áreas públicas, 
encostas, terrenos des-
providos de muro e em 
áreas protegidas por lei.

Regras - O Cami-

nhão ‘Cata Coisa’ fun-
ciona semanalmente, de 
segunda-feira a sábado, 
porém, os agendamen-
tos devem ser feitos de 
segunda à sexta-feira, das 
8 às 11h30 e das 14 às 
16h30. Pelo WhatsApp o 
contato é  o (13) 99659-
4485 ou pelo telefone 
fixo (13) 3344-3312).

O ‘Cata Coisa’ não 
recolhe entulho e nem 
res tos  de vegeta i s , 
como poda de árvores 
e galhos. Nesse caso, 
o munícipe deve con-
tratar um serviço par-
ticular de caçambas.

A Prefeitura reforça 
que é proibido despejar 
detritos e resíduos de 
qualquer natureza nos 
passeios, jardins e logra-
douros públicos, além 
de rios e canais, terrenos 
vagos e edifícios abando-
nados. A multa para este 
tipo de infração pode 
chegar a até R$ 10 mil.

‘Cata Coisa’ atende mais de
mil chamados por mês, em média

peza diária de detritos 
em canais e tubulações.

 “A limpeza é diária e 

acontece em diferentes 
localidades da Cidade, 
com o intuito de manter 

canais e tubulações o 
mais livre possível, dimi-
nuindo ocorrências de 
enchentes e alagamen-
tos”, explica o titular da 
Seurb, Alex Monteiro. 

Segundo ele, além de 
detritos e sedimentos na-
turais, é bastante comum 
encontrar materiais como 
garrafas pet, que acabam 
não sendo descartadas 
de maneira correta pelos 
munícipes. “Infelizmente, 
ultimamente móveis e 
objetos de grande por-
te, como colchões, têm 
sido encontrados em 
canais e tubulações com 
maior frequência, o que 
prejudica os próprios 
moradores”, sal ienta.

Falta de consciência da população
ainda resulta em ocorrências inusitadas

Secom



Já imaginou o que acontece dentro da sua cabe-
ça? Desvende os mistérios da mente humana e des-

cubra como o cé-
rebro controla as 
nossas emoções, 
pensamentos e 
compor tamen-
tos. Com insights 
surpreendentes 
e informações 
acessíveis, Expli-
cando – A Mente 
oferece uma visão 
fascinante sobre 
o funcionamento 
da mente humana 
e sua capacidade 
de moldar a vida.

O mês de março mar-
ca um período de aten-
ção especial à saúde 
da mulher. A campanha 
Março Lilás tem como 
objetivo, conscientizar a 
população sobre a pre-
venção e combate ao 
câncer de colo uterino.

O câncer de colo de 
útero, excetuando-se 

o câncer de pele não 
melanoma, é o terceiro 
tumor maligno mais fre-
quente na população 
feminina, e a quarta cau-
sa de morte de mulhe-
res por câncer no Brasil.

É causado pela in-
fecção persistente por 
alguns tipos do Papilo-
mavírus Humano (HPV). 

A infecção genital por 
esse vírus é muito fre-
quente e não causa 
doença na maioria das 
vezes. Entretanto, em 
alguns casos, ocorrem 
alterações celulares 
que podem evo-
luir para o câncer.

A importância da cons-
cientização sobre este 

tipo de câncer, é que na 
grande maioria das vezes 

ele pode ser evitado.
A principal forma 

de prevenção, é a va-
cina contra o HPV (dis-

ponível para meninas 
de 9 a 14 anos e 

meninos de 11 a 14 
anos), podendo prevenir 
70% dos cânceres de 

colo do útero e 90% 
das ver rugas genitais.

Outra forma de pre-
venção está relacionada 
à diminuição do risco de 
contágio pelo HPV, que 
ocorre por via sexual, com 
o uso de preservativos 
durante a relação sexual.

Além disso, o exame 
preventivo (conhecido 

como Papanicolau), deve 
ser feito periodicamente 
por todas as mulheres 
após o início da vida 
sexual, pois é capaz de 
detectar alterações pré-
cancerígenas precoces, 
que se tratadas, são cura-
das na quase totalidade 
dos casos, não evoluindo 
para o câncer. Previna-se! 
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Expanda seus horizontes com esta seleção de documentários
Na busca constante 

por novas formas de 
entendimento e conheci-
mento, o documentário é 
uma ferramenta poderosa. 
Com sua capacidade de 
capturar histórias e temas 
complexos e apresentá-

los de maneira acessível 
e envolvente, os docu-
mentários são uma ótima 
maneira de ampliar nossos 
horizontes e amplificar 
nossa reflexão. Aqui na 
Entre Sons e Tons, acre-
ditamos na importância 

do conhecimento e da 
reflexão para o nosso de-
senvolvimento e evolução 
pessoal e em comunidade. 
Por isso, selecionei alguns 
dos documentários que 
me fizeram abrir a men-
te, disponíveis na Netflix. 

Os títulos dessa seleção 
abordam temas variados, 
desde liderança inspira-
dora até o funcionamento 
da mente humana. Cada 
um destes documentários 
possui uma mensagem 
importante para compar-

tilhar com você e oferece 
uma visão diferente sobre 
o mundo que nos cerca.

Através deles, você 
terá a oportunidade de 
conhecer a amizade de 
um arcebispo e um Dalai 
Lama, o método terapêuti-

co de um psiquiatra famo-
so, como a vida pode ser 
melhor com menos, líderes 
que buscam mudanças e 
a explicação do funciona-
mento da mente. Prepara 
a pipoca e confira um a 
um da seleção a seguir:

Março lembra combate ao Câncer de colo de útero
Conscientização

Minimalismo Já
https://youtu.be/jn-xbOCZOiQ

Missão: Alegria
em Tempos Difíceis

https://youtu.be/_nlUl5yNgIE

Um olhar profundo sobre a amizade entre 
o arcebispo Desmond Tutu e o Dalai Lama, e 
seus esforços para conduzir a vida com ale-
gria, mesmo diante das adversidades. Em um 
mundo cada vez mais incerto, essa amizade 
serve como um exemplo inspirador de como 
levar uma vida plena e alegre, independente-
mente das circunstâncias.

Líderes que inspiram
https://youtu.be/QoQ7TYWsioc

Nesta série, líderes que desejam fazer a diferença no 
mundo contam suas histórias de vida e luta por mudan-
ças. Através dos relatos de líderes visionários e dedica-
dos, a série documental oferece uma visão otimista da 
capacidade humana de mudar o mundo para melhor.

O Método de Stutz
https://youtu.be/UKCmefQdplI

Conheça Phil Stutz, um renomado psiquiatra cujas 
conversas com o ator Jonah Hill exploram suas pri-
meiras experiências de vida e seu exclusivo método 
terapêutico. Ao mergulhar nas teorias e práticas do 
método de Stutz, esta série oferece uma visão única 
sobre o poder da autoconfiança e da autodetermi-
nação na vida pessoal e profissional.

Explicando – A Mente
https://youtu.be/Sb9nMW_Sg0w

Joshua Fields Millburn 
e Ryan Nicodemus são 
os líderes do movimento 
minimalista que mudou a 
vida de muitas pessoas. 
Descubra como a sim-
plicidade pode trans-
formar sua vida em um 
guia prático e inspirador 
para uma vida mais sig-
nificativa, equilibrada e 
feliz, com menos coi-
sas e mais propósito.
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Rua Montenegro, 291 - Vila Maia, Guarujá 

São Paulo - O Go-
verno de São Paulo au-
torizou a elaboração de 
estudos que vão avaliar 
a viabilidade da deses-
tatização da Companhia 
de Saneamento Básico 
do Estado de São Paulo 
(Sabesp) e da Empresa 
Metropolitana de Águas 
e Energia (Emae).

A medida foi anun-
ciada pelo governador 
Tarcísio de Freitas na 
terça-feira (28/2), após 
a 15ª Reunião Conjunta 
Ordinária do Conse-
lho Gestor do Programa 
de Parcerias Público-
Privadas (CGPPP) e do 
Conselho Diretor do 
Programa de Desestati-
zação (CDPED), que é 
presidido pelo vice-go-
vernador Felicio Ramuth.

A Sabesp é uma socie-
dade anônima de capital 
aberto controlada pelo 
Estado de São Paulo, que 
é detentor de 50,3% do 
capital social da empresa. 
O restante das ações é 
negociado na Bolsa de 
São Paulo e na Bolsa de 
Nova Iorque (EUA). Atual-
mente, ela atende mais de 
27 milhões de pessoas 
no Estado de São Paulo 

A Advocacia-Geral 
da União (AGU) pediu 
à Justiça Federal a con-
denação definitiva de 
40 pessoas presas em 
flagrante invadindo e de-
predando o patrimônio 
público durante os atos 
golpistas de 8 de janeiro. 
O órgão também quer 
que elas ressarçam os 
cofres públicos em R$ 
20,7 milhões.

O valor correspon-
de ao “dano material 
já incontroverso” já re-

portado por Congresso, 
Palácio do Planalto e Su-
premo Tribunal Federal 
(STF), argumenta a AGU 
no parecer enviado à Jus-
tiça Federal de Brasília.

Os réus encontram-se 
presos preventivamente, 
por participação “da ma-
terialização dos atos de 
invasão e depredação de 
prédios públicos federais, 
tanto que em meio a es-
ses atos foram presos em 
flagrante como responsá-
veis pelos atos de vanda-

lismo nas dependências 
dos prédios dos três 
Poderes da República”, 
diz o pedido da AGU.

A AGU diz ainda que 
“mais que os danos ma-
teriais ao patrimônio pú-
blico federal objeto desta 
ação, resultaram danos à 
própria ordem democrá-
tica e à imagem brasileira”.

A íntegra do pedido 
não foi divulgado uma 
vez que o processo corre 
em sigilo, justificou a AGU. 
Apenas alguns trechos 

foram divulgados. Os 
alvos do pedido de con-
denação já encontram-se 
com bens bloqueados 
cautelarmente, a pedido 
dos advogados da União.

O caso é uma das 
quatro ações na esfera 
cível abertas pela AGU. 
Em todas, o órgão já ob-
teve medidas cautelares 
de bloqueio de bens. 
Ao menos 178 pessoas 
físicas, três empresas, uma 
associação e um sindicato 
são alvo dos processos.

Estado autoriza estudos para 
desestatizar Sabesp e Emae

8 de Janeiro

AGU pede a condenação de 40 
pessoas por atos golpistas em janeiro

(cerca de 70% da po-
pulação urbana) em 375 
municípios (58% do total 
de cidades paulistas).

O governador Tarcísio 
de Freitas reforçou que as 
operações de desesta-
tização só avançarão se 
trouxerem benefícios para 
os cidadãos paulistas.

“Esperamos ter gran-
des investimentos, que 
vão permitir que o prazo 
para o cumprimento das 
metas de universalização 
dos serviços de água 
e esgoto, que são para 
2033, sejam comprimi-

dos. Também teremos 
um bônus de assinatura 
elevado, que vai ajudar a 
melhorar o atendimento. 
Além disso, também es-
peramos a redução de 
tarifas. Estou absoluta-
mente convicto de que 
podemos ter um resulta-
do muito bom. Nós não 
vamos fazer privatização 
para aumentar a conta do 
cidadão. Vamos fazer os 
estudos para termos a 
absoluta certeza de que 
vamos gerar muito inves-
timento, que a água vai 
chegar onde não chega 

e que a tarifa vai cair. E, se 
tivermos essa certeza, va-
mos seguir em frente. Se 
chegarmos à conclusão 
do contrário, vamos dar 
o passo para trás. O que 
queremos é melhorar”, 
destacou.

A Emae também é 
uma sociedade anônima 
de capital aberto contro-
lada pelo Estado de São 
Paulo e que atua no setor 
de geração de energia hi-
drelétrica, além da opera-
ção do Canal Pinheiros e 
de reservatórios localiza-
dos na Grande São Paulo.

Medida foi anunciada
nesta terça-feira (28) pelo

governador Tarcísio de Freitas

Mais de 5 milhões 
de consultas foram fei-
tas no primeiro dia de 
reabertura do sistema 
de valores esquecidos 
em bancos, informou o 
Banco Central na quarta-
feira (1). Mas a maioria, 
73,4%, não encontrou 
dinheiro esquecido.

O site Valores a Re-
ceber (SVR), adminis-
trado pelo BC, registrou 
5.067.914 consultas, 
e dessas, 26,6% foram 
positivas, ou seja, havia 
recursos a serem res-
gatados. O sistema foi 
reaberto nesta terça-
feira (28). Os saques 
ocorrerão a partir de 7 
de março.

De acordo com o 
BC, cerca de 38 milhões 
de pessoas físicas e 
2 milhões de pessoas 
jurídicas têm cerca de 
R$ 6 bilhões a receber.

Há possibi l idade 
de consulta a valo-
res de pessoa faleci-
da, com acesso para 
herdeiro, testamentá-
rio, inventariante ou 
representante legal .

O sistema informa a 
instituição responsável e 
a faixa de valor. Também 
haverá mais transparên-
cia para quem tem con-

ta conjunta. Se um dos 
titulares pedir o resgate 
de um valor esquecido, 
o outro, ao entrar no 
sistema, conseguirá ver 
as informações como 
valor, data e CPF de 
quem fez o pedido.

GOLPES
Nesta fase do pro-

grama, o Banco Central 
aconselha o correntista 
a ter cuidado com gol-
pes de estelionatários 
que alegam fazer a inter-
mediação para supos-
tos resgates de valores 
esquecidos. O órgão 
esclarece que todos os 
serviços do Valores a 
Receber são totalmente 
gratuitos, que não envia 
links nem entra em con-
tato para tratar sobre 
valores a receber ou 
para confirmar dados 
pessoais.

O BC também es-
clarece que apenas a 
instituição financeira que 
aparece na consulta do 
Sistema de Valores a Re-
ceber pode contatar o 
cidadão. O órgão pede 
que nenhum cidadão 
forneça senhas e escla-
rece que ninguém está 
autorizado a fazer esse 
tipo de pedido. (AB)

Banco Central recebe mais 
de 5 milhões de consultas 
sobre dinheiro esquecido

Nova fase tem recursos que
não estavam nos lotes de 2022



3 a 9 de março de 2023SOCIALA ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br 9

Mandurí Bar e Restaurante
novo ‘Point’ de Guarujá

Os empresários Miguel
Borgeth dos Santos e
Fabiana de Oliveira Miguel, Morgana Rangel, Karina Barbosa, Joana D’arc e Maria Schutz 

Everton Santana de
Souza e Omayra Silva  

Os empresários Vanessa
Garcez e Agnaldo Costa A equipe do Mandurí Bar e Restaurante   

Nícolas Fekete, Carlos Alberto de
Aquino e Rogério Wong de Oliveira 

Agnaldo Costa e suas filhas, Nerissa Costa dos
Santos, Ingrid Costa e Valentina Garcez Costa Danielle Oliveira 
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Inauguração do 
Mandurí Bar e 

Restaurante, na
Rua Rio de Janeiro

Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

O chef Miguel Borgeth dos San-
tos, sua esposa Fabiana de 
Oliveira, Vanessa Garcez e 
seu esposo Agnaldo Costa. 
Os sócios e empresários do 
Mandurí Bar e Restaurante 
estão felizes com o mais novo 

empreendimento e confiantes 
no sucesso do segmento. De-
liciosos pratos do chef Miguel 
são preparados com produtos 
naturais, resultando em um sabor 
bem caseiro e completo serviço 
de bar. Vale à pena conferir!

Os empresários Beto Costa
e Angélica Costa 

As empresárias Alcedina 
Fonseca e Andréia Cantiero 

Miman Souza
e Eliane Leite

Emílio Plata Mandonado e a 
amiga Elaine Blanco 

Carlos Freitas Elias Vilar, Marcelo e Cirlene Martins 
Antônio Inácio

(Toninho do Trânsito) 
Fabiana Tardelli, Marcela Figueiredo

e Emerson de Oliveira 


